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会 議 録

会議の名称 令和６年度 第１回笠間市男女共同参画審議会

開 催 日 時 令和６年９月２４日（火） 午後１時３０分～３時３０分

開 催 場 所 笠間市役所２階 庁議室 事 務 局 総務部総務課

会議の公開

■ 公開 □ 非公開 □ 一部公開

＜非公開・一部公開とした場合の理由＞ 傍聴者数 なし

出 席 者

委 員：中嶋委員、畠山委員、橋本委員、鷹松委員、仲田委員、田口委員、園部

委員、内田委員、滑川委員、羽方委員、藤岡委員

事務局：稲田課長、関根

議 題

（１）令和５年度男女共同参画推進事業の実績について

（２）令和５年度重点的に推進した事業の実績について

（３）令和６年度重点的に推進する事業について

（４）令和７年度男女共同参画推進事業の計画（案）について

（５）審議会等における女性委員の参画率について

議 事 （審議経過及び発言内容）

１ 開会

２ 委嘱状交付

３ 市長あいさつ

４ 委員自己紹介

５ 会長、副会長の選任

６ 協議事項

（１）令和５年度男女共同参画推進事業の実績について

会 長 事務局から説明をしてください。

事務局 （資料に基づき説明）

会 長 意見や質問はありますか。

委 員 担当課として令和５年度事業の達成率はどれくらいと判断しているか。

事務局 おおむね全体で 80％と判断している。

委 員 創業支援事業が改善されて女性に特化した創業支援事業を実施できたのはよかった。

委 員 男性の視点、女性の視点から取り組みをしている点がよかった。

委 員 創業塾でも女性の割合も多く、女性支援の取り組みがつながっていると感じた。

委 員 男女共同参画の実績報告書を見て、施策が多角的にありすぎて難しいと感じた。農業

の分野で女性の参画も推進できたらよいと感じた。

委 員 多文化共生の推進で台湾内の大学との連携とあるが、他国との交流はないのか。また

外国人の雇用機会の創出などの取り組みをしているのか。参考指標も実績報告書の取

り組みに関連するものは入れたほうがよいのでは。

事務局 他国との交流も進めているが、令和５年度は台湾交流事務所設立５周年記念事業が行

われたため、台湾に特化した内容となっている。外国人の雇用機会の創出については

企業で雇用創出を図っていけるよう、市としてはいばらきダイバーシティ宣言の登録
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を推奨している。参考指標については、実績として数値が出せるものについて関連す

る取り組みの欄に入れている。

委 員 女性リーダー育成の推進の取り組みがここ数年実績なしとなっているが実施が難しい

のか。

事務局 県が実施している研修や講座は情報提供しているところであるが、市単独で実施する

場合予算の関係もあることから今後の検討としたい。

委 員 事業実績で各事業にＡＢＣＤの評価をつけて次年度重点的に取り組む事業の見える化

を図ったほうがよいと思う。

委 員 ダイバーシティについていかに市民に理解してもらうかが大事だと思う。

委 員 男女雇用機会均等法が制定され民間企業では総合職と一般職の選択肢ができたが、職

務内容や給料の面で女性にとってはまだまだ厳しい状況だと思われるなかで、「キラリ

かさま優良企業」はどのように認定しているのか。

事務局 申請があった場合、審査基準に基づき認定している。現在６者あるが今後も呼びかけ

を行い認定事業者を増やしていきたい。

（２）令和５年度重点的に推進した事業の実績について

会 長 事務局から説明をしてください。

事務局 （資料に基づき説明）

（３）令和６年度重点的に推進する事業について

会 長 事務局から説明をしてください。

事務局 （資料に基づき説明）

（４）令和７年度男女共同参画推進事業の計画（案）について

会 長 事務局から説明をしてください。

事務局 （資料に基づき説明）

会 長 意見や質問はありますか。

委 員 多様性理解促進啓発事業が令和７年度事業として復活しているがその背景は。

事務局 令和５年度に講演会を実施したが、予算的な問題や集客の問題があり、６年度は実施

しなかったが、７年度については効果的な手法で意識啓発できるものを検討したい。

委 員 行政手続きの性別欄の見直しは７年度から実施するのか。

事務局 すでに、市職員採用試験申込書の性別記載欄を削除するなど見直しを行っているが、

再度見直しを図っていく。

委 員 若年層向け政治分野への参画啓発事業ということで「選挙制度について」の出前講座

を定期的に実施してはどうか。

事務局 基本的に出前講座は申込みがあったものに対し市職員が出向いて講座を開催している

が、計画的に実施することで若年層向け政治分野への参画啓発につながるため、意見

については担当者へ伝える。

委 員 重点的に推進する事業には指標は設けていないのか。

事務局 資料２の重点的に推進する事業では事業ごとに計画にある重点的に推進する視点とし

て１番から５番を示している。

委 員 資料１でも重点的な事業がどれかがわかるように明記したほうがよい。
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委 員 たくさんの事業をやっているが市民に伝わっていないような気がする。ちびっこ服交

換マルシェのチラシは幼稚園等に配布しているのか。

事務局 予算の関係上、チラシの枚数が限られており各幼稚園等には配布できていないが、子

育て支援センターや公共施設には配布している。

委 員 参加者人数も含め費用対効果を考えて実のある講座等を開催してほしい。

（５）審議会等における女性委員の参画率について

会 長 事務局から説明してください。

事務局 （資料に基づき説明）

会 長 意見や質問はありますか。

委 員 女性人材バンク登録制度の活用はされているのか。

事務局 毎年、部課長会議において最新の女性比率とともに人材リストの活用についてお願い

しており、令和５年度は利用実績が３件でそのうち１名の方が選出されている。

７ その他

事務局 市からの情報発信について正確に伝達できるよう広報担当とともに進めていきたい。

８ 閉会


